

**Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
im Rat der Stadt Bornheim**

Rathaus
53332 Bornheim



Bornheim, 31.03.2005

Stadtverwaltung Bornheim
An den Vorsitzenden des Umweltausschuss
Herrn Kreuels
Rathaus
53332 Bornheim
Kopie an den Bürgermeister

Sehr geehrter Herr Kreuels,
veranlassen Sie bitte, dass der nachfolgende Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Umweltausschuss genommen wird.
Mit bestem Dank und freundlichen Grüßen

(Hans-Dieter Wienand)

gez.
(Dr. Arnd Kuhn)

Antrag: Einbau von Dieselpartikelfilter in die städtischen Dieselfahrzeuge

Begründung:

Am 1.1.2005 sind strengere Grenzwerte für Partikel in der Atemluft in Kraft getreten. In vielen Städten werden diese Grenzwerte nur noch mit verkehrsbeschränkenden Maßnahmen einhaltbar sein. Der Jahresmittelwert darf $40 \mu\text{g}/\text{m}^3$ nicht übersteigen. Da die Belastung im Jahresverlauf unterschiedlich sein kann, ist zudem ein Tagesmittelwert von $50 \mu\text{g} / \text{m}^3$ festgelegt worden, der an max. 35 Tagen im Jahr überschritten werden darf. Dies wird in vielen Städten gegenwärtig noch zum Teil drastisch überschritten. Die Bundesregierung will Dieselfahrzeuge mit Partikelfilter schnellstmöglich über einen Bonus bei der Kfz-Steuer fördern. Dies bedarf zu Zeit noch der Zustimmung des Bundesrates, da das Steueraufkommen bisher allein den Ländern zufließt. Da auch die Stadt Bornheim eine Vorbildfunktion hat, sollten die städtischen Dieselfahrzeuge - wo noch nicht vorhanden - mit Partikelfilter schnellstmöglich nachgerüstet werden.